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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DA JUVENTUDE DE ARARAS 

 

Data: 01 de fevereiro de 2024 – quinta-feira 

Hora: 14h30 (horário de Brasília)   

Local: Sede do Conselho Tutelar - Rua Ferdinando Delamain, 190 - Centro, Araras/SP 

Reunião número 02/2024 – ordinária 

 

Presentes 

Comjuventude (Conselho da Juventude): Fabrício Santos de Carvalho (Presidente); Pedro Felipe 

Santos (Secretário Geral); e Ana Carla Tozzo. 

Conselho Tutelar de Araras: Cecília Aparecida Baroni Correia (Presidente); Kátia Regina 

Albertini; e Marcio André Barnuevo. 

 

Abertura 

A representante do Conselho Tutelar nesta reunião, Kátia Albertini, recepcionou em sua 

sede os membros do Comjuventude, dando as boas-vindas e apresentando os demais membros 

deste conselho. Foi salientado a importância, naquele momento, da união e cooperação entre os 

conselhos institucionais de Araras, já estabelecendo em si uma prática recorrente, após a bem-

sucedida reunião entre o Comjuventude e o Consad (Conselho Administrativo da Araprev), em 

dezembro de 2023. 

 

Objetivos do encontro 

Após a apresentação de todos os presentes na reunião, o secretário-geral do Conselho da 

Juventude, Pedro Felipe, explanou sobre os objetivos da conversa, sendo eles a) a elaboração, via 

parceria, do eixo educativo do novo Plano Municipal da Juventude, seguindo a orientação do 

regimento e da Lei 4.677/14, em seu artigo 3, inciso XII, que cita a necessidade da criação deste 

plano a partir das ações estratégicas do Comjuventude; b) explanar sobre a dissertação de 

mestrado stricto sensu do secretário Pedro Felipe, que desenvolve a proposta da prática da 

avaliação de eficiência dos investimentos municipais nas escolas a partir do Poder Executivo 

(dissertação segue nas referências bibliográficas deste documento); e c) aproximar os conselhos 

para que trabalhem historicamente em conjunto a favor da educação básica de Araras. 

 

 

Intervenções 

Em seguida, os responsáveis pelo Conselho Tutelar nesta reunião explanaram seus 

trabalhos, assim como suas saídas e dificuldades para lidar com centenas de crianças do ensino 

básico diariamente. Ao falar sobre o ensino especificamente, alertaram para a necessidade de 

investimentos que acompanhem a oferta de ensino integral nas escolas, visto que é necessário 

ensinar, educar e entreter as crianças para que elas passem a incorporar a proposta do ensino 

integral, cada vez mais aplicado às escolas do município. 

Já ao serem questionados pelo Comjuventude sobre quais as principais demandas do 

Conselho Tutelar por alunos e familiares, foi explanado que a maior demanda está relacionada a 

violência doméstica e situações de acusação de abusos.  

 

 

Sugestões e encaminhamentos 

O conselheiro Márcio Barnuevo aconselho o Comjuventude a construir o Plano 

Municipal da Juventude, dividindo em ações para cada faixa etária do ensino (da infância até o 

ensino superior), para esclarecer o direcionamento das políticas públicas. Já a conselheira Kátia 

Albertini deu a sugestão de reunir a população em eventos e bairros e discutir coletivamente as 

saídas para as políticas de juventude, como na realização da Conferência da Juventude, por 

exemplo. 

Todos os conselheiros concordaram e elogiaram a proposta da dissertação de mestrado 

sobre avaliação da eficiência dos investimentos em educação básica, reforçando que a proposta 

atende a todos os pilares da educação básica na prática, contendo indicadores a) psicológicos – 
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relacionados a bem-estar e motivação em sala e aula; b) demográficos – contendo transporte, 

acessibilidade, índices de criminalidade nos bairros e cultura; c) comunitários – contendo 

indicador de participação dos pais e responsáveis na vida cotidiana dos alunos/as; e d) sustentáveis 

– contendo indicadores de estrutura das escolas, como bibliotecas, laboratórios de informática, 

merenda escolar, valorização salarial dos docentes, entre outros. 

Há, nesse sentido, o compromisso entre os conselhos para que os trabalhos e cobranças 

caminhem no sentido de contemplar todos os tópicos aqui abordados, assim como em divulgá-los 

para a comunidade e nas conversas com as demais secretarias e instituições de Araras. O 

Comjuventude também reforça o apoio para a permanência e fortalecimento do Conselho Tutelar, 

salientando a sua importância na vida cotidiana das milhares de crianças e adolescentes do ensino 

público básico regular de Araras. 

 

Encerramento 

Após todas as considerações pautadas, a conversa foi encerrada pelos representantes dos 

dois conselhos, que se comprometeram a realizar mais reuniões futuras para avançar as conversas. 

Com isso, uma foto foi tirada com todos os membros da reunião e postadas no Instagram do 

Conselho da Juventude de Araras, encerrando assim a reunião. 

 

A partir disso, o Secretário-Geral do Conselho da Juventude, Pedro Felipe, lavrou esta 

presente ata (reunião ordinária Comjuventude 02/2024), não acrescentando mais informações. 

 

 

Araras, quinta-feira, 01 de fevereiro de 2024 

 

Participantes da reunião: 

Fabrício Santos de Carvalho 

Pedro Felipe Santos 

Ana Carla Tozzo 

Cecília Aparecida Baroni Correia 

Kátia Regina Albertini 

Marcio André Barnuevo 
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